

10 Port-Gentil

Infrastructures routières/Visite du gouverneur sur le chantier de la route Port-Gentil-Omboué Crainte d'un possible arrêt des travaux

SYM
Port-Gentil/Gabon

EN compagnie d'une délégation des responsables provinciaux de l'environnement, de l'aménagement du territoire, des travaux publics et des chefs de corps, le gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, était mardi sur les ponts de l'Ogooué (4,7 mètres) et de la lagune Nkomi (4,57 mètres), qui sont en cours de construction dans le cadre du projet d'aménagement de la route (93 Km) reliant Omboué à Port-Gentil. Cette visite a permis à la première autorité administrative de cette province de se rendre compte du niveau d'avancement de ce grand projet.



Photo : Koumou



Photo : Koumou

Estimés à 75% d'exécution, les travaux de la route devant relier Port-Gentil à Omboué pourraient s'arrêter faute de financement. Photo de droite : Une vue du pont sur l'Ogooué.

Selon l'équipe d'experts du ministère des Travaux publics, conduite par Mohamed Ngarba, l'avancement de l'ensemble du chantier est estimé à 75%. Un niveau de réalisation qui satisfait non seulement le gouverneur de la province mais aussi les usagers, dont les conditions de

voyage se trouvent ainsi améliorées. Patrice Ontina a d'ailleurs indiqué, pour s'en réjouir, que la route Port-Gentil-Omboué figure parmi les plus grands chantiers du Gabon, après le Transgabonais. «La route est un facteur de développement. Le présent chantier permettra

à la fois de désenclaver la province de l'Ogooué-Maritime, qui doit désormais s'ouvrir à d'autres régions par voie terrestre, de booster l'économie, le tourisme, le commerce, le transport et surtout, de contourner le danger que représente la navigation fluviale et lagunaire entre les deux villes»,

a-t-il laissé entendre. Il importe de relever que, malgré la bonne volonté de la China Road and Bridge Corporation (CRBC), le chantier pourrait connaître un ralentissement sinon un arrêt total, ce qui aura pour conséquence de retarder le délai de la livraison qui est prévue pour l'année pro-

chaine. L'entreprise chinoise adjudicataire de ce chantier déplore le manque de prévisions budgétaires dans le marché initial pour les indemnités en cas de d'expropriation des cultures, des tombes et autres biens privés situés dans la zone du projet. Les responsables de la CRBC invitent le gouvernement à leur apporter un soutien financier afin d'équilibrer leurs comptes, qui commencent déjà à tarir.

L'entreprise chinoise se plaint également de l'incivisme des populations, qui se sont installées anarchiquement le long de la route en cours d'aménagement. Tous ces faits constituent de sérieux freins à la poursuite normale des travaux.

Promotion de la langue anglaise

Rencontre autour du " English day "



Photo : Sidonie Ambonguilla

Gaétan Rebouka représentant sa structure, The Link Association.



Photo : Sidonie Ambonguilla

Une vue des invités.

tution empêchée, Timothée Gandoul a adhéré à ce projet en gestation dans cette circonscription. Menant actuellement leurs activités au sein du Connect Center CW, les initiateurs de la journée an-

glaise entendent se déployer en nouant de nombreux partenariats avec des structures locales, parmi lesquelles Fox Executiv's ou encore The American Corner. Au sein de cette dernière entité, fruit

d'un partenariat entre l'Hôtel de Ville et l'ambassade des États-Unis au Gabon, ils comptent mettre à la disposition des adeptes de la langue anglaise des activités gratuites.

FAE
Port-Gentil/Gabon

IL est possible de parler couramment anglais sans quitter le Gabon. C'est du reste ce que soutiennent les membres des associations The Link Association, Elite Formation, Trainers Association et leurs partenaires du Connect Center CW et d'American Corner. Ils en ont fait la démonstration, samedi dernier, à la mairie du 4e arrondissement où ils ont organisé la première édition du "English day" (La journée de l'anglais en français). L'initiative, bien entendu, a été saluée par les nombreux invités qui ont appelé à sa pérennisation. Présentant, en anglais puis en français, The Link Association dont il est le secrétaire général, Gaétan Rebouka a indiqué que son mouvement a été créé en 1999 par des nostalgiques des cours d'anglais que le Centre culturel américain offrait à Libreville, dans le but de promouvoir l'apprentissage et la pratique de la langue anglaise au Gabon.

A Port-Gentil, cette association et d'autres se donnent pour mission de fédérer toutes les structures locales susceptibles de contribuer à l'élargissement de la communauté bilingue et amener le maximum des populations de la cité pétrolière à se rendre compte des nombreuses possibilités d'apprendre et parler couramment l'anglais, sans nécessairement quitter le pays. Il est courant que de nombreux compatriotes envoient leurs enfants à l'étranger, notamment au Ghana et en Afrique du Sud, pour apprendre l'anglais. Pourtant, l'on peut bien s'en passer et apprendre localement cette langue, affirment les initiateurs de English day. La preuve en a été faite avec la quasi-totalité des intervenants lors de cette première édition de la journée anglaise. Ils n'ont jamais quitté le pays pour devenir bilingues. C'est pourquoi, ils veulent partager leurs méthodes d'apprentissage et de pratique de la langue anglaise, non sans apporter des solutions concrètes aux personnes désireuses

d'acquérir cet atout de plus en plus exigé en milieu professionnel. Les invités ont eu droit à de nombreux témoignages des résultats atteints par lesdites méthodes, à travers des discours, des sketches ou encore des chansons. Il leur a également été présenté les principales structures présentes dans la ville de sable et à même de prendre en charge toute personne voulant apprendre l'anglais, quel que soit son âge. En plus de la plate-forme de pratique de la langue et de leurs diverses activités, les promoteurs de cette initiative se présentent en partenaires tout indiqués pour le monde de l'éducation. D'ailleurs, ils supervisent déjà des clubs d'anglais dans certains établissements de la place. Ils ne comptent pas s'arrêter en si bon chemin. Au contraire, ils ambitionnent d'étendre leurs activités dans l'ensemble de la province de l'Ogooué-Maritime. Une perspective qui a été bien accueillie par le Conseil départemental de Bendjé (CDB). Au nom de Lucie Daker Akendengue, la présidente de cette ins-

Avis d'appel d'offres

Conformément à l'Accord de partenariat entre le Ministère des Eaux et Forêts et le Groupe OLAM, huit (8) lots de grumes issues des plantations d'Olam Rubber Gabon (ORG) sont mis à la vente par appels d'offre sous plis fermé.

Description des lots :

N° Lot	ESSENCES	NOMBRE DE RONDINS	VOLUME (M3)
1	BELINGA	77	356,298
2	OKAN	96	479,992
3	MOVINGUI	198	849,261
4	PADOUK	29	101,162
5	IROKO	31	117,425
6	DABEMA	33	159,398
7	TALI	16	88,798
8	Bois divers	21	181,347
TOTAL		501	2333,681

Ces lots sont visibles sur rendez-vous. Les offres pour les différents lots sont à déposer auprès de la Direction Provinciale des Eaux et Forêts d'Oyem à compter de la date de publication du présent appel d'offre jusqu'au 25 juillet 2017. La vente aura lieu le 26 juillet 2017 à 9h00 à la Direction Provinciale d'Oyem (Province du Woleu-Ntem). Les offres uniques pour la totalité des lots ne seront pas considérées.

Pour tous renseignements utiles (conditions de vente, spécifications, rendez-vous pour visite), contactez le Directeur Provincial du Woleu Ntem 06 95 84 58) et/ou les responsables CRS (Environnement et Développement Durable) d'ORG (06 00 78 03).